

EDITORIAL

1

2

3

5

5

6

7

8

CELEBRANDO SESENTA AÑOS DE COMPROMISO LASALLISTA CON EL MEDIO AMBIENTE Y LA BIOECONOMÍA

Diego Antonio Sierra Garavito

*Director de Economía
Facultad de Economía, Empresa y Desarrollo Sostenible
Universidad de La Salle*

Ricardo Antonio Sánchez Cárcamo

*Posgrados en Desarrollo
Facultad de Economía Empresa y Desarrollo Sostenible
Universidad de La Salle-Bogotá*



En este número especial de *Magazín Ruralidades y Territorialidades*, de la Universidad de La Salle-Bogotá, nos unimos en la celebración de los sesenta años de nuestra querida institución en Colombia. Mas de medio siglo de compromiso con la educación integral, la justicia social y el cuidado de nuestra casa común. En sintonía con la vocación lasallista y el llamado urgente del papa Francisco en su encíclica “Laudato Si”, dedicamos este número a la bioeconomía, inspirándonos en la visión pionera de Nicholas Georgescu-Roegen. Es esta una perspectiva crucial para entender la relación entre la economía y el medio ambiente desde una óptica termodinámica. Sus ideas desafían las nociones tradicionales de crecimiento económico y nos invitan a reconsiderar cómo interactuamos con los recursos naturales y los ecosistemas. En este sentido, nuestra universidad se enorgullece de presentar una serie de artículos que abordan estas temáticas desde diversas perspectivas, contribuyendo al diálogo académico y a la acción práctica en el ámbito rural y territorial.

Los artículos incluidos en esta edición especial reflejan nuestro compromiso con la “ecología integral,” un concepto central en la Declaración sobre la Misión Educativa Lasallista. Esta ecología integral no solo abarca la relación entre los seres humanos y el medio ambiente, sino también las dimensiones sociales, económicas y culturales de la sostenibilidad. Nuestros autores, provenientes de diversas disciplinas, exploran cómo podemos reconciliar las necesidades económicas con la preservación del entorno natural, promoviendo un desarrollo sostenible que respete tanto a la humanidad como a nuestro planeta. Los trabajos presentados abarcan desde el análisis de la interacción entre la economía y la epidemiología veterinaria, hasta la exploración de los intercambios de valor económico y termodinámico entre los ecosistemas y la sociedad. Abordan también el eterno debate entre sostenibilidad y

sostenibilidad, y nos ofrecen reflexiones profundas sobre el metabolismo social y el valor entrópico en la ruralidad. Otros artículos destacan la importancia de la gobernanza transnacional en la Amazonía y el papel de las universidades en el sector rural colombiano.

Cada uno de estos artículos es una contribución significativa al entendimiento y la promoción de la bioeconomía como una vía para un futuro más justo y sostenible. Al reunir estos trabajos esperamos inspirar a nuestros lectores a reflexionar sobre sus propias prácticas y a unirse a nosotros en la misión de proteger y honrar nuestra casa común.

Este número especial no solo celebra nuestros sesenta años de historia, sino que también reafirma nuestro compromiso con la construcción de un mundo más justo, equitativo y sostenible. Invitamos a nuestros lectores a sumergirse en estas páginas y a unirse a nosotros en la búsqueda de soluciones que honren y protejan nuestra casa común.

¡Feliz aniversario, Universidad de La Salle-Bogotá!



Fuente: IA freepik